



Morena presentará iniciativa para regular a calificadoras

Morena asegura que es necesario garantizar que estas empresas sean objetivas porque generan riesgos para la economía nacional. El presidente Andrés Manuel López Obrador planteó a las calificadoras incluir entre sus variables el tema de la corrupción en los países.

a bancada de Morena en el Senado presentará una iniciativa para regular a las agencias calificadoras, tras las previsiones negativas que éstas han emitido sobre la condición crediticia en México, así como de Petróleos Mexicanos (Pemex).

El vocero de Morena en el Senado, Salomón Jara Cruz, dijo que buscarán una modificación al artículo 340 de la Ley del Mercado de Valores para que la Comisión Nacional Bancaria y de Valores revoque autorizaciones cuando las calificadoras cometan “infracciones graves o reiteradas a lo establecido en la ley y presenten evaluaciones o calificaciones que no se apeguen a los principios de independencia, objetividad, rigurosidad, autenticidad, integridad y transparencia o atenten de manera deliberada contra la estabilidad financiera de los mercados o empresa del sector determinado”.

La idea es facilitar a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores la toma de acciones contra empresas calificadoras cuando, a través de sus análisis, atenten claramente contra una compañía o sector en el país.

Dijo que es necesario garantizar que estas empresas sean objetivas porque generan riesgos para la economía nacional. El legislador advirtió que no están pidiendo que las calificadoras salgan del país, de acuerdo con un reporte del diario *Reforma*.

Sobre el tema, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que respeta el trabajo y opinión de las calificadoras y en México no se limitará su labor, aunque les planteó incluir entre sus variables el tema de la corrupción en los países, ya que este factor lo distorsiona todo.

“Estamos seguros de que va bien el gobierno, va bien la economía, vamos a crecer y vamos a darles un ejemplo de cómo combatiendo la corrupción, que muchos han tolerado o no incluido en sus variables, se puede tener una economía fuerte sin déficit, sin deuda, sin inflación, sin devaluaciones y a las pruebas me remito”, expresó.

Luego del ajuste de Standard & Poor’s sobre la perspectiva de la calificación para México, el mandatario federal reiteró: “les vamos a demostrar lo contrario, pues con el combate a la corrupción la economía crecerá ya que ahora se ahorra más y se tienen mejores resultados, además de que hay confianza entre los inversionistas”.

“Puede ser el mejor modelo económico, bien definido y si impera la corrupción al final de cuentas la economía no crece y se cae en crisis financieras, ese el caso de México, de cómo dominaba la

corrupción y por eso estamos nosotros pagando los platos rotos, pero va a ser transitorio y temporal”, enfatizó López Obrador

En tanto, el secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Carlos Urzúa Macías, afirmó ayer miércoles que no “se debe hacer una tormenta en un vaso de agua” por la información que han emitido calificadoras financieras como Standard & Poor’s, que ajustó la perspectiva de la calificación de México.

“Esto de las agencias hay que tomarlo con un granito de sal, no bajaron las calificaciones, bajaron nada más las perspectivas, eso es todo, no hay que hacer una tormenta en un vaso de agua”, dijo.

La semana pasada la calificadora redujo la perspectiva de calificación para México de estable a negativa, ante un posible bajo crecimiento económico, así como por la falta de confianza de inversionistas y el plan energético anunciado por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

La agencia destacó el cambio en políticas públicas que reducen la participación de la iniciativa privada en el sector energético, junto con “otros eventos” que han disminuido la confianza de inversionistas, como la cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAIM), la implementación de consultas ciudadanas en temas clave, e incluso la creación de la figura de los delegados del gobierno en los estados.

Este lunes, S&P bajó la perspectiva de calificación de Petróleos Mexicanos y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) de estable a negativa.

La Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) redujo este miércoles sus pronósticos de crecimiento para la economía de México en 2%, cinco décimas menos de lo considerado en noviembre pasado.

El pronóstico del organismo se suma a las reducciones en las proyecciones de crecimiento para México del Banco de México (Banxico) y el Fondo Monetario Internacional (FMI), quienes han reducido las perspectivas de crecimiento del país por debajo de 1.7% del PIB.